
Правила прибавления 
окончания -ing к глаголам



1. Если глагол оканчивается на гласную “e”, то 
при добавлении окончания -ing она убирается: 
• Take - taking
• Come - coming
• Make - making 



2.  Если глагол состоит из одного слога и 
заканчивается на согласную букву, перед 

которой стоит гласная, согласная удваивается: 

• Run - running
• Swim - swimming
• Clap - clapping 



При этом если последняя буква - “X”, то она не 
удваивается, так как она звучит как “кс”:

• Fix - fixing
• Mix - mixing 
Не удваиваются буквы и в тех случаях, когда 

глаголы заканчиваются на “w” и “y”, к ним 
просто добавляем -ing без изменений: 

• Bow - bowing
• Study - studying 



3. Когда глагол оканчивается на - ie, то при 
добавление -ing это окончание меняется на - 
y:

• Die - dying 
4. Когда глагол состоит из 2 слогов и 

оканчивается на согласную, перед которой 
стоит гласная, находящаяся под ударением 
(ударная), то последняя согласная буква 
удваивается: 

• Commit - committing 
Если ударение падает на первую гласную (в 

словах, состоящих из 2 слогов), то последняя 
согласная не удваивается: Open - opening 



По британским правилам грамматики при добавлении окончания -ing к глаголам 
конечная буква «l» удваивается всегда, даже если ударение стоит не на 
последнем слоге: 

• to signal → signalling
• to travel → travelling
• to cancel → cancelling

Однако, по американским правилам удвоения согласной буквы «l» нет, если 
ударение не стоит на предстоящем гласном звуке или если предстоящий звук – 
это долгий гласный звук.

• to signal → signaling
• to travel → traveling
• to cancel → canceling

Во всех остальных случаях окончание -ing добавляется к глаголам без изменений. 


